
 

 

 

 

       Memória da Reunião Ordinária da Comissão Permanente de Revisão de Regimento, Regulamento 
e Legislação  

Data: 09/05/2025                                                                               Início: 15h30 

Local: Auditório C – Edif. Laucas - SMS 

Coordenadora da Comissão: Raquel Ferraro Cubas 

Relator da Comissão: Maíra Mattos - Apoio da Comissão 

Relação de presentes: lista disponível na Secretaria Executiva do CMS  

Justificativa de Ausência: lista disponível na Secretaria Executiva do CMS 

                                             Memória da Reunião: 

Conselheira e coordenadora da Comissão Raquel Ferraro Cubas – SMS – Segmento Gestão: 

cumprimentou a todos (as), iniciou a reunião. 

• 1 – Aprovação da memória da reunião anterior; 

Aprovada por unanimidade pelas entidades conselheiras. 

• 2 – Revisão Regimento Conselhos Locais, Distritais e do Conselho Municipal de Saúde; 

Conselheira Raquel: lembra a todos que essa pauta já vinha sendo trabalhada no ano passado, a 

proposta desta reunião é que se pontue as questões dos Conselhos Locais de Saúde; relata também que o 

que tem que ser percebido é que o movimento nos Conselhos Locais está desgastado por vários motivos, 

mas principalmente porque aquele modelo proposto inicialmente já não cabe no cotidiano e vida das 

pessoas. Explica que o desafio que essa comissão tem é de como tirar a rigidez do conselho local, pede a 

todos que deem suas sugestões. Detalha que a ideia é de que não se tenha mais a obrigatoriedade de ter 

um conselho local por unidade de saúde, mas sim que se mantenha fortalecido o conselho distrital, 

mantendo-se nas Unidades de Saúde Comissões de Saúde.  

Conselheira Olga Peterlini – Aben – Segmento Trabalhador: pergunta qual a dificuldade dos 

Conselheiros Locais em participar das reuniões. 

Conselheira Raquel: relata uma falta de interesse na participação das reuniões, também a dificuldade de 

entidades formalizadas na comunidade. 

Presidente do CMS João Carlos Santana – DSSF – Segmento Usuário: relata que é frequentador do 

conselho local desde a formação do primeiro em Curitiba, e o que acontece hoje é que as entidades locais 

deixaram a maioria de ser entidades e os conselhos locais estão sem resolutividade como um dia já teve.  

Luciana Kusman - SMS: explica que hoje em dia não vê mais formação de entidades novas. 

  Conselheira Maria Lúcia Gomes – Segmento Usuário – ASSEMPA: sugere que tudo seja regimentado.        

Entende essa questão, pois manter hoje em dia uma entidade está muito caro e complicado.  



 

 

 

Debora Thais Siqueira Soares – Hospital de Clínicas – Segmento Prestador de Serviços: concorda 

que mudou muito a característica da sociedade e que manter esse modelo de conselho não é mais viável. 

Após discussão do grupo, fica definido que:  

• Os Conselhos Locais de Saúde se tornarão Comissões Locais de Saúde;  

• Fortalecer o Conselho Distrital de Saúde; 

• Cada Unidade de Saúde tem que ter um representante no Conselho Distrital; 

• As entidades que forem para o Distrital têm que estar legalizadas, pois os representantes no 

municipal têm que ter entidade legalizada; 

• Tudo isso será inserido em um Regimento e levado para aprovação no pleno de junho. 

 É formado um GT para fazer o Regimento com os representantes: Raquel, Malú, João, Luciana, Rosangela 

e Debora dia 16 às 09h. 

Na reunião de junho desta Comissão será trazido o documento feito pelo GT, para levar depois em junho 

para o pleno. 

 

Raquel: não havendo mais manifestações, encerra a reunião. 

 

Próxima reunião: 06/06/2025. 

 

 

 

 

 

 


